
Nantes. « En tant que délégué de 
classe, je me sens utile » 
Les délégués de classe des collèges de Loire-Atlantique sont réunis à Nantes, ce 
jeudi 16 novembre. Parmi les 450 collégiens présents, Joanny Guilbaud-Mercyer et 
Mewen Rochais nous racontent pourquoi ils ont voulu endosser ce rôle. 
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C’est un rendez-vous désormais incontournable de l’année scolaire, organisé par la 
Fédération de Loire-Atlantique de la Ligue de l’enseignement (FAL 44). La journée 
des délégués de classe a lieu chaque année depuis dix-sept ans pour valoriser 
l’engagement des élèves. 

Partager des idées 
Ce jeudi 16 novembre, 450 délégués de 4e et 3e, venus de vingt et un collèges du 
département, sont réunis à Nantes, autour du thème « Être jeune et s’exprimer ». Au 
programme : rencontre avec des élus du département et de Nantes, rallye citoyen 
dans la ville et ateliers de formation à la mission de délégué. « L’objectif est aussi 
de leur permettre de se rencontrer et d’échanger pour partager des 
idées », précise Clémence Debray, animatrice coordinatrice de la Ligue FAL 44. 



Nous avons rencontré Joanny Guilbaud-Mercyer, 14 ans, élève au collège Raymond 
Queneau, à Machecoul et Mewen Rochais, 13 ans, élève au collège Jacques Brel, à 
Guérande. 

Joanny : « C’est ma quatrième année en tant que déléguée, j’ai commencé en 6e. 
Et toujours avec le même garçon co-délégué de ma classe. Au début, je l’ai fait 
pour aider ma classe. On nous avait expliqué le rôle de délégué, ça me plaisait 
de me sentir utile. J’ai recommencé pour les mêmes raisons. Quand les gens 
de ma classe ne sont pas bien, ils viennent me voir et on intervient. Je me sens 
utile parce qu’on est la personne de référence. » 

Mewen : « Moi c’est la première fois que je me présentais aux élections cette 
année. J’en avais entendu parler en CM2, mais quand je suis arrivé en 6e, il y 
avait beaucoup de candidats et je ne connaissais personne. C’est difficile de 
faire campagne, de se présenter devant tout le monde. Cette année, c’était 
facile, on n’était que deux. J’étais quand même super fier d’avoir été élu. Avec 
tout ce qui se passe avec le harcèlement, je voulais participer, aider. Je me 
sens utile parce qu’on est le porte-parole des élèves, c’est un rôle important. 
La semaine prochaine, j’assisterai à mon premier conseil de classe en tant que 
délégué. » 
	


